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文化是郑州旅游的个性
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是匈牙
利布达佩斯市主管城市形象的
议员! 翻译告诉我们 ! 相当于
国内主管城市建设的副市长"

和诸多第一次到郑州来的
外国客人一样 ! 这位布达佩斯
市的议员首先发出 #没想到郑
州这么发达 $ 现代 % 的感叹 "

这位自小受欧洲文化熏陶的客
人坦言对郑州了解很少 ! 但知
道河南的文化底蕴十分深厚 !

十分仰慕少林功夫"

素有 &多瑙河明珠 % 之称
的布达佩斯 ! 是欧洲一座古老
而美丽的城市!作为城市管理者
之一! 他对郑州在城市推介$旅
游拓展上提出了自己的建议'
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说 !郑州
首先要继续加大自我推介的力

度!而且在推介工作中要注意凸
显郑州悠久丰富的文化特色!这
是郑州的个性!可以制作一些体
现古代文化风格的手工艺品!展
示郑州人自己的生活状态$生活
习性!并设身处地为顾客提供他
们希望看到的东西!最能展现郑
州特色的东西"

他说 ! 很感谢这次论坛给
了自己一个领略郑州的机会 !

让自己可以从更多视角考虑旅
游发展的问题 ! 并获得更多新
的理念 " 在郑州停留的

-

天时
间! 他将参观少林寺 $ 龙门石
窟 ! 还将观看 (禅宗少林 ) $

(东京梦华) 等歌舞剧表演! 也
将充分利用这段时间好好感受
郑州$ 了解郑州*

本报记者 侯爱敏

希望与河南更好地合作
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来自哥斯达黎加圣荷塞市
的市长
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是
第二次来中国! 第一次来郑州*

虽然抵达郑州仅有一天时间 !

他称自己已经感受到这座城市
快速的发展和庞大的经济规模!

而郑州的市容市貌更激起他
&出乎意料的好% 的由衷赞叹*
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说 !

哥斯达黎加充满热带风情 ! 与
地处中原的郑州有着不同的山
水风情! 很希望以旅游为纽带!

促进两地更密切的合作 * 希望
更多的河南人到哥斯达黎加观
光! 同时有更多的哥斯达黎加
人民到河南领略悠久文化*

除了参加本届世界旅游城

市市长论坛 ! 这位市长此次河
南之行还有一个目的 ! 就是寻
找合作的伙伴 * 他说 ! 哥斯达
黎加想建一个中国区 ! 想在中
国寻找建筑公司去协助建设 !

他表示! 希望与河南建立更加
友好的关系! 开展更好的合作*

因为接下来还要到上海 +

广东$ 香港等地!
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今日就必须离开郑州 !

这让他倍感遗憾 " 他通过翻译
告诉记者 ! 因为时间太紧 ! 他
不得不打消参观少林寺的念头!

而对于郑州,,,这座历史悠久$

文化丰厚的城市 ! 也只能留到
下次再仔细感受品味了*

本报记者 侯爱敏

今年大力开拓河南市场
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赤壁! 让人第一联想到的
自然是历史上有名的赤壁之战*

让人意想不到的是! 就是
5677

年前三国时期的那场战争! 成
就了今天一个城市独一无二的
旅游品牌* 黎钢就来自这个城
市! 是湖北省赤壁市主管旅游
的副市长*

黎钢告诉大家! 今年刚好
是赤壁大战发生
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年!也是
赤壁市努力开拓旅游市场的重
要一年* 赤壁市保留着三国时
赤壁战争的古战场! 我们要让
更多人分享到这一历史财富*

虽然自称分管旅游工作时
间不长! 黎钢的理论见解并不
输人* 他说! 旅游在拉动经济

发展中越来越具有火车头作
用! 是提升城市知名度$ 扩大
开放$ 拉动就业$ 提高税收的
重要途径和手段* 目前! 赤壁
的主要市场是湖南和湖北! 迫
切需要对外拓展市场! 而紧邻
的河南就是重要目标*

黎钢说! 其实! 赤壁市在
河南的推介早已开始 !

8778

年 ! 赤壁市就曾组团来郑推
介! 今年将继续加大在郑州推
介的力度! 计划将赤壁的旅游
产品以 &打包% 形式向河南市
场推出* 这次来! 希望与河南
的旅行社有更多接触! 形成更
多互动*

本报记者 侯爱敏

郑州张家界优势可互补
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张家界是闻名国内外的旅
游胜地! 作为主管旅游的副市
长! 肖凌之自然成为与会媒体
追逐的对象*

张家界的旅游资源得天独
厚! 不仅有丰富的自然山水资
源! 而且拥有红色旅游资源 $

少数民族文化资源 * 目前 !

张家界拥有国家级旅游区点
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处 * 同为中部城市 ! 郑州
与张家界在旅游产业发展上
有无合作的空间 - 肖凌之的
回答是 ! 河南和湖南 $ 郑州
和张家界在旅游资源上可以
实现很好的互补 * 河南是全
国的人口大省 ! 旅游市场前
景十分广阔 ! 是大家非常重

视的市场! 也一直是张家界主
要的国内旅游市场之一!
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年! 河南到张家界旅游的游客
达到
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万人次 * 同时 ! 张家
界与郑州的旅游资源也有着巨
大的差异性和互补性! 郑州人
文旅游资源相当丰富! 张家界
的自然山水游特色突出! 在中
部崛起$ 中部六省密切合作的
大背景下! 未来两市在旅游业
发展上可以携手共赢*

肖凌之说! 张家界计划在
今年开通至郑州的旅游专列 !

并将在郑举办张家界旅游文化
周! 吸引更多的河南组团社 $

旅行商到张家界考察*

本报记者 侯爱敏

两市牵手共拓旅游市场
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论坛开幕式结束后! 利用
短暂的中场休息! 记者采访了
辽宁省锦州市委常委$ 副市长
李庆堂*

&锦州是个好地方. %还没
等记者开口! 李庆堂就迫不及
待地当起导游/&锦州除了辽沈
战役纪念馆和纪念塔! 还有北
宁市的北镇庙和崇兴寺双塔 +

义县的奉国寺和万佛堂石窟 *

近郊的观音洞和西北部的翠岩
山+海滨的笔架山和天桥!也是
旅游胜地00% 作为主管旅游
的副市长! 李庆堂推介起锦州
的旅游资源!如数家珍*

此次来郑州参加旅游交易
会!是李庆堂第三次到郑州* 之
前! 他曾在
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年和
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年

来过郑州* 谈起对郑州的印象!

这位副市长赞叹道/&郑州近
57

年来的发展突飞猛进! 建筑越
来越漂亮!商业越来越繁荣!知
名度越来越大! 厚重的中原文
化更让人震撼* %李庆堂还不住
地夸奖郑州人民热情+好客* 他
说! 有机会一定带家人一起到
少林寺看中国功夫! 到洛阳看
牡丹!到开封感受宋代文化!品
尝第一楼的包子*

&欢迎您到锦州来 .% 最
后! 李庆堂也向记者发出诚挚
邀请! 他希望今后郑州和锦州
能加强旅游项目的交流和合
作! 优势互补! 共同开拓旅游
市场*

本报记者 张丽霞

今后带更多游客来郑州
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&哇. 郑州怎么这么棒 .%

加拿大安大略省公民暨移民部
部长陈国治说 ! 这是他对郑州
的第一印象*

陈国治是个地地道道的
&中国通%! 采访中! 他一直用
流利的中文和记者交谈 * 陈国
治说! 他是代表加拿大安省公
民暨移民部来郑州参加这次世
界旅游城市市长论坛的 ! 来之
前他对他的加拿大朋友说 ! 这
次就是来学习的 * &要想在中
国发展+ 推销自己的产品 ! 首
先要多向中国人学习*%

陈国治说! 他从
5;69

年就
开始步入中国 ! 但业务多集中

在北京 + 上海等城市 * 今年
5

月份! 他曾带一批客人来河南
旅游! 到郑州参观景点 ! 没想
到郑州这么漂亮 * &这么美丽
的城市! 尤其是到郑东新区转
一转! 真是太棒了.% 陈国治发
出由衷的赞叹* 他还特别夸赞!

郑东新区很有活力 ! 也很有发
展潜力*

自从第一次来郑州后 ! 这
个 &中国通% 就迷恋上了郑州*

陈国治说 ! 今年
6

月份他要到
北京看奥运会 ! 到时还会带游
客过来 ! 让他们多了解中原 !

了解具有悠久历史的古都郑州*

本报记者 孙志刚

热情郑州让人流连忘返
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巴西圣卡塔琳娜州议员
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对郑州并不陌生 * 从
8777

年至今! 他已经来郑
5-

次
之多! 用他的话说 ! 郑州市的
很多景点他都去过*

对于此次参加的世界旅游
城市市长论坛!
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感慨
很多! 他说 ! 旅游是一种很有
发展前途的事业 ! 是一个没有
污染的产业 ! 发展这一产业可
以获得很大的财富 ! 有利于提
高人民的生活水平 * 虽然前期
会有诸如交通 + 酒店等配套设
施的投入 ! 但后期可以获得很
大的回报 * 他认为 ! 这次论坛
可以帮助提醒世界的旅游业人
士重视保护自然资源 ! 使产业
获得持续的 + 良性的发展 * 此

次论坛也是展示郑州的良好机
会! 郑州有许多美丽的自然资
源和人文资源 ! 非常需要扩大
与外界的交流*

当记者让
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用一个
词来表达他对郑州和郑州人的
印象时 ! 他选择了 &友好 % +

&友情%! 并称是郑州人的热情+

友好吸引他对这座城市流连忘
返* 他说 ! 河南的景点中 ! 龙
门石窟给他留下了最深的印象!

以后会带更多的巴西人来了解
中国 + 了解河南 ! 了解郑州 !

也希望更多的河南人到巴西观
光* 郑州有几千年的历史 ! 两
地有广阔的交流合作空间 ! 可
以在合作中实现更好的发展*

本报记者 侯爱敏

赤壁市副市长 黎 钢

锦州市委常委! 副市长 李庆堂

张家界市副市长 肖凌之

中原景色给人美好印象
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新西兰南怀卡托市副市长詹妮芙长得
娇小玲珑 ! 戴着一副眼镜! 非常爱笑 ! 记
者采访她时 ! 她很开心 ! 一字一句认真地
说着记者偶尔才能听懂几个单词的英语 *

她第一次来中国 ! 中原的景色给她留下非
常好的印象*

詹妮芙说! 郑州很干净! 建筑很漂亮!

人多! 车多* 她笑着说! 他们那里没有这么
多的人和车* 此次来郑州! 詹妮芙了解到河

南的很多名胜 * 詹妮芙对什么事都充满新
奇 ! 如果有话没有来得及翻译 ! 她就会追
问/ 说什么呢- 记者告诉她对南怀卡托市不
太熟悉时! 陪同她的一位首席执行长官马上
回到会场拿来一个光盘! 让记者有空看看南
怀卡托市的美景* 得知自己可能上报纸! 詹
妮芙显得很激动! 叮嘱翻译把采访她的报纸
找来! 她要寄回新西兰*

本报记者 王文霞

参观少林寺我期待已久
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参加世界旅游城市市长论
坛的代表来自不同的国家! 这
给记者采访增加了不少难度 !

语言不通成为最大的障碍* 昨
日下午的专题论坛讨论会上 !

记者正好和做翻译的郑州大学
外语系学生陈小兰相邻! 由她
架桥! 记者采访了澳大利亚蓝
山市市长吉姆1安吉尔先生*

安吉尔高大魁梧! 虽然头
发花白! 但精神头很足* 第一
次来中国的他知道不少中国的
名胜古迹! &少林寺+ 龙门石
窟! 我都知道! 还在网上查询
过%* 得知
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日将去登封和洛

阳参观! 他显得很高兴/ &这
是我期待已久的时刻 *% 很多
人并不熟悉蓝山市! 安吉尔一
面比划一面说/ &蓝山市离悉
尼开车只有两个小时的路程*%

谈到对郑州的印象! 安吉
尔说非常好* 他说! 这里的人
非常热情+ 友好! 城市有很多
古迹 ! 也有很多现代化的建
筑! 尤其是会展中心! 非常漂
亮* 他期待再次来到郑州! 而
且希望郑州能和蓝山市结成友
好城市! 两个城市的人可以经
常来往+ 交流*

本报记者 王文霞

把洛阳牡丹节办到图尔
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&河南历史文化积淀深厚! 自然景观丰
富多彩! 法国图尔市希望今后加强与河南旅
游 + 经济 + 文化等各方面的交流和合作 *%

法国图尔市中法关系办公室主任韩莉芳这样
介绍此行目的*

韩莉芳介绍! 图尔市是法国中央大区最
大的城市!高科技产业和旅游业极为发达!是
法国著名的大学城* 建筑风格新奇现代的芬
奇国际会议中心和规模宏大的图尔展览中心
经常举办各种展会*图尔也是一座文化城市!

历史上很多著名的艺术家和文学家都在此留
下自己的足迹!如达芬奇就在此长住!拉伯雷
和巴尔扎克就是生于斯长于斯的图尔人*

&我出生在西安!
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年到了法国*%韩莉
芳说!虽然是中国人!但还是第一次来郑州!

尽管如此!她对河南和郑州并不陌生!法国图
尔市很重视发展中国的旅游市场!
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多年前!

图尔就和洛阳结为姐妹城市*

韩莉芳说! 图尔市市长让1杰曼率团参
加此次会议 ! 旨在进一步加强与河南的全
面交流和合作 ! 会议期间 ! 将与洛阳市协
定有关合作协议! 把洛阳牡丹节办到图尔*

同时! 图尔将寻求与河南及其他地区合作!

在国内联合举办法国著名的卢瓦尔河谷葡
萄酒节*

本报记者 孟 斌 实习生 周力凡

本版图片由本报记者 汪静文 李 焱 李利强 摄

哥斯达黎加圣荷塞市市长
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法国图尔市中法关系

办公室主任 韩莉芳

澳大利亚蓝山市市长 吉姆!安吉尔

匈牙利布达佩斯市议员
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新西兰南怀卡托市副市长 詹妮芙


